



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

OPINIÓN

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2024



FRENTE POLÍTICOS

1. Unidad 2024. En su reunión con gobernadores, **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, proclamó un término: unidad. Alabó la confianza en **Claudia Sheinbaum**, la virtual presidenta electa, resaltando su experiencia y honestidad. Insistió en la gobernabilidad del país y en el carácter histórico del triunfo, comparándolo con una hazaña mundial. Sin embargo, lo que suena a despedida no lo es. Un despliegue de lealtad y respaldo, mientras se alista la transición. El llamado de **López Obrador** a sus altos mandos, base y militancia es a parar el alboroto. Ya ganaron.

2. Sensatez. **Rafael Guerra Álvarez**, magistrado presidente de la CDMX, destacó en los Diálogos Nacionales para la Reforma Constitucional al Poder Judicial. Entre todas las voces, fue quien propuso lo más razonable: respetar la carrera judicial para proteger los derechos de sus trabajadores. Una idea que, en la práctica, es crucial. **Guerra Álvarez** también sugirió que la elección de nuevos jueces y magistrados se realice tanto a nivel federal como local. Un enfoque que busca asegurar que los nuevos ingresos al sistema judicial sean justos y transparentes. Si alguien sabe qué Poder Judicial tenemos y qué Poder Judicial queremos, es él.

3. Cambios. **Andrés Manuel López Obrador** no se opone a un relevo gradual en el Poder Judicial, pero sin tácticas dilatorias. Tras la inauguración de los Diálogos Nacionales sobre la Reforma Constitucional, elogió la aceptación de la necesidad de reformar, por parte de jueces y magistrados. Propuso que los actuales ministros participen en elecciones y que se logre paridad de género en el Poder Judicial. Celebró el avance hacia una reforma con participación del pueblo, recalcando

la sabiduría popular. **Norma Piña**, presidenta de la SCJN y otros ministros, como **Javier Laynez Potisek**, defienden al Poder Judicial. Pero no les alcanza.

4. Burla. En Michoacán, ocho hombres cisgénero se registraron como mujeres trans y ganaron alcaldías, usurpando espacios destinados a la comunidad. Entre estos candidatos están **Rubén Torres García**, del PRD, electo en Charapan; **Jorge Luis Estrada Garibay**, de la coalición PRI-PAN-PRD en Ecuandureo; **Octavio Chávez Aguirre**, del PT-PES en Lagunillas, y **José Enrique Mora Cárdenas**, del PRD en Purépero. Grave retroceso para los derechos LGBTQ+. Colectivos y activistas exigen al Instituto Electoral de Michoacán mecanismos para verificar la identidad de los candidatos. Un triunfo de la trampa sobre la equidad.

5. Doble función. **Jesús Esteva**, próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, seguirá como secretario de Obras de la CDMX hasta que termine la administración actual, afirmó **Martí Batres**, jefe sustituto de Gobierno. **Esteva** maneja la transición y continúa supervisando proyectos clave como la Línea 9 del Metro y la Línea 3 del Cablebús. **Batres** aplaudió su labor y confirmó que **Esteva** mantiene su compromiso con la infraestructura capitalina al mismo tiempo que coordina con el gobierno federal. Hay funcionarios que pueden duplicarse sin problema. Otros no.